

RAPPORT
D'ACTIVITÉ
2018



INSTITUTION DE BÉTHANIE
Établissement médico-social
pour personnes âgées

DES MOMENTS PRIVILÉGIÉS

Il est des moments privilégiés, notamment la rencontre avec ces collaborateurs fidèles de l'Institution de Béthanie, porteurs de nos valeurs institutionnelles et garants de la qualité des prestations ;

Il est des moments privilégiés, notamment la rencontre avec celles et ceux qui y ont accompli et réussi une formation, signe du renouveau, mais aussi de la solidarité entre les générations ;

Il est des moments privilégiés, bien que rares, d'un partage avec les médecins ;

Il est des moments privilégiés lorsque, sous la conduite du Directeur, se dessinent les contours d'un projet institutionnel pour les années à venir ;

Il est des moments privilégiés d'admirer et de goûter les chefs-d'œuvre de l'équipe de cuisine ;

Il est des moments privilégiés de contempler le jardin ;

Il est des moments privilégiés lorsque tous ces acteurs se joignent pour le bien-être des Résidents et de leur famille ;

Il est un moment privilégié de pouvoir leur dire,
à tous, merci.

Peter Schaufelberger
Président

DE BELLES HISTOIRES... DE BELLES RENCONTRES... LA VIE

De nos jours
et contrairement à ce qui
était valable il y a encore quelques
dizaines d'années, l'entrée en EMS est, dans
la grande majorité des cas, un «non-choix»,
une obligation ou en tout cas, une décision de raison.
Ce passage de vie est souvent délicat, il y a des deuils à faire et
un chemin d'acceptation débute alors.

Dans la vie, chacun choisit les personnes qu'il côtoie ; en EMS, le voisin
de chambre, de table est imposé, en tout cas dans les premiers temps.
Nous pourrions parler d'une forme de résilience.

Ce qui est merveilleux, c'est de voir au quotidien, de belles histoires qui se
créent ; des amitiés, parfois improbables tant les gens sont issus de milieux
différents, qui se lient. Certaines personnes, qui vivaient seules à domicile,
ne pratiquant plus certaines activités telles que tricots, crochets ou autres,
retrouvent une envie. Portées par ce qui leur est proposé, portées parfois
par une voisine, un voisin, certaines personnes reprennent goût
à des petites choses toutes simples et doucement, le sourire illumine
à nouveau leur visage.

Alors certes, quitter son domicile et entrer dans un nouveau lieu
de vie tel qu'un EMS est une étape difficile, la fin d'un
chapitre, mais ce n'est pas la fin de l'histoire... Notre
quotidien nous montre, au détour de nos corridors,
de nos salons, que ce peut être aussi
le début de bien belles
histoires.

Frédéric Risse
Directeur

QUELQUES CHIFFRES...

104

Résidents
Long-séjour

105 ans

Résidente
la plus âgée

60

locataires

75 ans

Résident
le plus jeune

49

entrées
Résidents
Long-séjour

Taux
d'occupation
Court-séjour

73,79%

191

entrées
Résidents
Court-séjour

4051

journées
Court-séjour

15

Résidents
Court-séjour

Taux d'occupation
Long-séjour

99,46%

37'858

journées
Long-séjour

143
collaborateurs

Dotation égale
ou supérieure
à celle exigée

25
bénévoles

20
apprentis

67
stagiaires

120,8
EPT

122'230
repas

Taux de fidélité
8,5 ans

800
chrysanthèmes

1'275
bons
de réparation

4'000
bulbes de tulipes,
crocus, jacinthes,
narcisses
et jonquilles

55'000 kg
de linge traité

130
variétés de plantes
annuelles,
bisannuelles
et vivaces

1'000
bulbes de glaïeul
et lys

15'000
plantes cultivées



INSTITUTION DE BÉTHANIE
Établissement médico-social
pour personnes âgées

Av. de la Vallombreuse 34
1004 Lausanne
tél.: 021 641 71 50
fax: 021 641 72 72
e-mail: info@bethanie.ch

www.bethanie.ch